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Intervisla col compagno Renzo Trivelli 

Una citta 
governabile 

Condizione indispensabile una nuova politica al Comune nell'interesse 
delle masse lavoratrici - Pesante passivo del centro-sinistra: da| falli-
mento del piano regolatore, alle lottizzazioni abusive - Le iniziative del 
PCI per I'occupazione, per le case ai baraccati, per la riduzione dei fitti, 
per la salvezza del verde pubblico - II decentramento punto chiave della 
nostra battaglia -1113 giugno piu voti al PCI per una svolta a sinistra 

Abblamo rlvolto al compagno Renzo Trivelli, capogruppo del PCI al Conslgllo comunale, al-
cune domande sulfa atiivita del Campldogllo In questo ultimo quinquennio e in particolare sulla 
azlone svolta dai conslgllerl comunisti. 

Slamo ormal alia concluslone 
del lavorl del Consigllo comuna
le eletto nel 1966. Quale gludizio 
dai di questo quinquennio? 

La maggioranza di centre 
sinistra, pur avendo avuto. nei 
cinque anni trascorsi, molte-
plici incarnazioni (tre sinda-
ci in cinque anni) si presen-
ta al giudizio dell'elettorato 
con un pesantissimo passivo. 
Sotto la sua direzione la citta 
ha continuato a subire guasti 
e ferite forse irreparabili. Co
me e noto, la capitale e for-
mata da un singolare organi-
smo urbano e da un ambiente 
naturale favorevolissimo. II 
centro-storico, i quartieri se-
micentrali. la cintura perife-
rica, l'agro romano con il li-
torale tirrenico ofTrircbbero 
una ideale combinazione di 
strutture e ambienti diversi 
tall da consentire una organi-
ca e articolata pianiflcazione 
dello sviluppo cittadino. Inve-
ce in ognuno di questi vari 
Ambienti, ripeto, compromis-
sioni e guasti irreparabili. Nel 
centro-storico mancano i pia-
ni particolareggiati di risana-
mento per la conservazione 
previsti dai PRG (particolare 
scandaloso: dai 1967 il Mini-
stero degli Interni ha blocca-
to una delibera con cui il Co
mune affidava all'universita il 
compito di fare gli studi pre-
liminari indispensabili per i 
piani particolareggiati di risa-
namento. E la Giunta ha ta-
ciuto e subito). Di conseguen-
za si ha un duplice processo: 
una parte degli edifici e fati-
scente e sempre meno abita-
bile; un'altra parte viene « ri-
sanata» ricavandone ambienti 
ed appartamenti di lusso e di 
gran lusso. In entrambi 1 casi 
si produce un deterioramento 
sociale del centro-storico, da 
cui vengono cacciati i roma-
ni, le famiglie pqpolari. Nelle 
zone semicentrali continuano 
a ritmo serrato gli sventra-
menti. In luogo degli esisten-
ti edifici residenziali a bassa 
e media densita vengono co-
struiti mostruosi palazzi per 
ufrici. magazzini e residenze 
ad alta densita, con vasti pia
ni sotterranei: tutto cio invece 
di decentrare, congestiona. 

la speculaiione 
Nella cintura periferica e nel-
l'agro romano imperversano le 
lottizzazioni abusive. Si cal-
cola che dai 1966 siano stati 
abusivamente lottizzati oltre 
2.500 ettari di terreno, corri-
spondenti ad un insediamento 
di mezzo milione di abitanti-
Nel solo 1970 sono stati co-
struiti abusivamente circa 
100.000 vani: il doppio di quel-
li costruiti con regolare li-
cenza. Ed ora anche vecchie 
Industrie romane, come la 
Pantanella, vogliono chiudere 
per utilizzare le aree delle 
fabbriche a scopi di specula-
zione edilizia! A questa com-
promissione che investe tutte 
le parti del nostro organismo 
urbano. e che e la colpa pri
ma e grave dell'attuale mag
gioranza, si aggiungono altri 
fatti negativi di cui il centro-
sinistra porta pesanti respon-
sabilita. II blocco della legge 
167 nelle sue parti fondamen-
tali e nella sua dimensione 
complessiva. II pratico abban-
dono dell'asse attrezzato e dei 
centri direzionali (cavallo di 
battaglia della DC nelle elezio-
ni del 1966). Fallita questa ipo-
tesi. contro cui del resto noi 
prendemmo posizione, bisogna 
urgentemente elaborare un al-
tro e diverso sistema viario, 
e centri direzionali di piu ri-
dotte proporzioni. ed il tutto 
inquadrato in una visione re
gionale dello sviluppo econo-
rnico e deH'assetto territoria
ls. Ne va dimenticato quanto 
sia stata carente l'azione del
la Giunta per reperire aree 
ove ediflcare scuole o da de-
stinare a verde; quanto dram-
matici siano i problemi del 
traffico: come si vada alle ele-
sioni con il personale capito-
llno in rivolta per il riassetto; 
come tutta la situazione eco-
nomico-finanziaria del Comu
ne resti spaventosa. con un 
debito che ormai tocca. se 
non sfonda. il tetto dei mille 
e cinquecento miliardi. Ora. 
6 ben chiaro che questo stato 
di cose cosi grave e dramma-
tlco 6 anche il risultato di un 
Indirizzo economico nazionale 
che produce profondi squili-
bri. un urbanesimo spavento-
«o, l'indebitamento catastrofi-
co dei comuni. Ma cio sienifi-
ca, sul piano politico, che lo 
stato attuale della citta. che 
e uno stato, ripeto, allarman-
te e grave (e non ho accen-
nato agli inquinamenti ed alia 
degradazlone pericolosissima 
dell'ambiente naturale) e ta
le per congiunta responsabili-
ta della maggioranza govema-
tiva e di quella capitolina. 
Non si pud giocare a scarica 
barile. 

Io credo che noi dovremo, 
nella campagna elettorale, le-
vare un grido d'allarme e 
chiamare tutti i romani a nuo-
ve scelte per sal vare la capi
tale d'ltalia. Non e'e niente 
di esagerato in questo. Le 
cose sono giunte davvero ad 
un punto di rottura. 

Come il nostro Partito ed il 
Gruppo comiliare hanno contra-
state gli indlrizzi del centro-
sinistra? 

Noi abbiamo dato alia no
stra battaglia di opposizione 
«n» decisa impronta critica; 
•H OJHro attacco agli indirizzi 

del centrosinistra e, nello stes-
so tempo, l'abbiamo nutrita 
di concrete e positive propo-
ste, perche noi, per cio che 
rappresentiamo in questa cit
ta, sentiamo di essere anche 
forza di governo. Non posso, 
nello spazio di una intervista, 
fare un bilancio nemmeno ap-
prossimativo di cinque anni 
di battaglie. Del resto, stiamo 
pubblicando un ampio reso-
conto, per gli elettori, della 
nostra attivita nei cinque an
ni trascorsi. Posso indlcare, 
insieme al significato genera-
le della nostra battaglia, i 
maggiori risultati conseguiti. 
Innanzitutto noi'abbiamo fat-
to in modo che il Consiglio 
comunale si schierasse con-
cretamente a fianco dei la-
voratori in lotta per il posto 
di lavoro, delle famiglie che 
chiedevano scuole e case. E' 
stato cosi possibile sostenere 
vittoriosamente i lavoratori 
dell'Apollon e della Pischiut-
ta; e con la stessa determina-
zione sosteniamo i lavorato
ri della Pantanella, della 
Squibb, della Crespi e delle 
altre fabbriche minacciate di 
smobilitazione. Abbiamo ot-
tenuto il reperimento di cen-
tinaia di case per i baracca
ti; il sostegno del Consiglio 
comunale alia battaglia per 
la riduzione dei fitti; abbia
mo imposto una piu attenta 
politica per il reperimento di 
aule scolastiche, sia batten-
doci per una piu oculata po
litica dei fitti, liquidando il 
piano Pala per le scandalose 
scuole-baracche. sia ottenendo 
un aumento delle aree da vin-
colare per edifici scolastici, 
per servizi e per il verde. 
Proprio in questi giorni, stia
mo esercitando una forte pres-
sione, con una mozionp che si 
discute in Consiglio, per sbloc-
care i quasi 400 miliardi di 
lire stanziati e disponibili 
per l'edilizia popolare e le 
opere pubbliche, e che l'indi-
rizzo moderate la passivita 
della Giunta. la contradditto-
rieta delle leggi, le resistenze 
dell'alta burocrazia hanno si-
nora bloccato, mentre manca
no sia le case che il lavoro 
per gli edili. 

Nel quadro della battaglia 
per un nuovo indirizzo urba-
nistico. abbiamo imposto l'ela-
borazione democratica di nu-
merosi piani particolareggia
ti; siamo riusciti sinora a 
bloccare la devastazione del
la pineta di Marina Reale; 
abbiamo combattuto con suc-
cesso per salvare la zona di 
Castel Romano (vasto com-
prensorio fra Capo Cotta e 
Castel Porziano) da una de-
stinazione che l'avrebbe com-
promessa e forse distrutta 
per inquinamento; abbiamo 
iniziato la battaglia per salva
re l'area di Cinecitta dalla 
speculazione e destinarla in
vece a quei servizi che sono 
indispensabili soprattutto per 
quella zona della citta che e 
una vera giungla di cemento. 

Crediamo che sia stata an
che la nostra denuncia del-
l'abusivismo a spingere la ma-
gistratura ad intervenire con
tro i lottizzatori abusivi. Noi 
riconfermiamo in merito il 
nostro indirizzo: colpire il 
grande lottizzatore abusivo, 
abbattere le ville di lusso e 
le costruzioni speculative abu
sive. Prowedere ad una sa
natoria, attraverso opportune 
ed intelligenti varianti, per le 
migliaia di piccoli lottisti che 
sono stati ingannati dai lot
tizzatori e che si sono costrui
ti una loro casetta con tanti 
sacrifici. 

Nuovi schieramenli 
Abbiamo anche combattuto 

una forte battaglia per il de
centramento, che e essenzia-
le per una direzione demo
cratica della citta. E* stato 
questo un punto chiave di 
tutta la nostra battaglia per 
un modo dawero nuovo. cioe 
profondamente democratico, 
di dirigere la citta. Abbiamo 
contrastato e battuto 1 tenta-
tivi, venuti dalla DC e dai 
PSDL di limitare il decen
tramento e siamo stati noi 1 
protagonisti di una proposta 
di legge unitaria per la ele-
zione diretta dei Consigli di 
circoscrizione e per dare ad 
essi effettivl poteri. Questi ri
sultati sono tante brecce 
aperte nella barca del centro-
sinistra. che fa acqua da tut
te le parti. Spesso questi ri
sultati sono stati ottenuti con 
una convergenza nostra con 
le forze democratiche che 
fanno parte della maggioran
za di centrosinistra. Le circo-
scrizioni sono state decise a 
questo scopo. nel determinare 
cioe nuovi schieramenti uni-
tari. 

Un bilancio, dunque, assai po
sitive. Da questo, quali propo-
ste e prospettive avanziamo per 
la prossima scadenza elettorale? 

Di questo bilancio giudiche-
ranno i compagni e gli eletto
ri. A me preme. sulla base di 
questi e di altri risultati, di-
mostrare alcune cose Innan 
zitutto che si pu6 fare un'al
tra politica e che non e vera 
che Roma e ingovernabile o 
governabile solo lasciando ma-
no libera agli speculatori, agli 
interessi dei grandi costrutto-
ri e dei monopoli. Non e que
sta la sede e il momento di 
precisare il nostro program-
ma. Lo faremo quanto prima. 
Io posso indlcare alcuni pun-
ti ferml. Cosa essenziale e og-

gi la revisione democratica 
del piano regolatore del 1962 
(che e superato e quindi fal-
lito), la definizione e il rigo-
roso nspetto di precise linee 
di sviluppo della citta. lo snel-
limento delle procedure, la 
riorganizzazione di tutti gli uf-
fici comunali, la lotta alia 
corruzione e ai favoritismi, 
la razionalizzazione e demo-
cratizzazione dei settorl pub-
blici (edilizia, traffico, azien-
de comunali ecc). Tutto cio 
e essenziale per un ordinato 
sviluppo della citta, per risol-
vere i problemi della casa, 
delle scuole. del traffico, dei 
servizi sociali. Piu in gene-
rale, e urgente e necessaria 
una nuova politica economica 
fondata sulla riforma urba-
nistica (che sancisca Tutiliz-
zazione del suolo secondo l'in-
teresse pubblico e liquidi la 
speculazione fondiaria), sulla 
riforma fiscale e su una pro-
grammazione democratica. In 
questo quadro l'iniziativa pri-
vata sana puo e deve avere 
una sua utile funzione. Essen
ziale § oggi, pero, a Roma e 
nel Lazio. potenziare la pre-
senza e l'iniziativa del setto-
re pubblico dell'economia. Nel 
quadro di questa nuova poli
tica economica, che discrimi-
ni e combatta la speculazio
ne ed i monopoli, tutte le 
grandi componenti sociali del 
popolo romano debbono tro-
vare nuovo slancio e nuove 
possibilita. Innanzitutto I'oc
cupazione operaia e la con
dizione operaia; ma anche 
tutti quei ceti dell'impiego 
pubblico e privato, della tec-
nica, delle libere professioni, 
del commercio e dell'artigia-
nato. della piccola e media 
impresa potrebbero concorre-
re ad un diverso, ordinato e 
democratico sviluppo cittadi
no, ed a cambiare il volto di 
Roma. 

Unita a sinistra 
Ma quali sono le condizloni 

perche questo possa avvenire? 

Sono condizionl politiche. 
E' evidente che alia base dei 
risultati da noi ottenuti e che 
io ho ricordato solo in parte 
sta innanzitutto la nostra for
za e la nostra politica unitaria. 
II nostro obbiettivo e quello 
di superare il centro-sinistra. 
Noi pensiamo che nelle ele-
zioni del 13 giugno si possa 
fare un serio passo avanti ver
so una nuova maggioranza a 
tre condizioni: una ulteriore 
avanzata del nostro partito e 
delle altre forze democratiche; 
un ridimensionamento di oque-

.sta» democrazia cristiana; una 
sconfitta delle destre. In so-
stanza, noi facciamo un ap 
pello a tutti i democratici, a 
tutti gli uomini di buona vo-
lonta perche concorrano, con 
il loro voto, a creare un fat-
to nuovo: l'unita dei democra
tici per una svolta nella poli
tica e nella direzione del 
Campidoglio. Noi siamo il Par
tito che propugna questa unita. 
Noi non siamo integralisti; 
non combattiamo contro tutto 
e contro tutti gli altri. Lavo-
riamo per una nuova vittoria 
del nostro partito, nel quadro 
di una avanzata delle forze de
mocratiche di sinistra, per 
creare una alternativa al cen
tro-sinistra. 

Ci rivolgiamo agli elettori 
democristiani indicando il ca-
rattere moderato e ieaziona-
rio della politica condotta dal
la DC romana. Ci rivolgiamo 
agli elettori del PSDI metten-
do in luce la linea anticomu-
nista, di destra, clientelare di 
questo partito, alleato della 
destra DC. Ma un attento di-
scorso deve essere da noi fat-
to anche a quegli elettori (ce
ti intermedi e lalora strati po-
polari) del PLI, del MSI, dei 
monarchici che votano per 
questi partiti, credendo talora 
di esercitare cosi una oppo
sizione alia DC ed al centro
sinistra. E' un voto sbagliato 
perche questi partiti aspirano 
ad allearsi con la destra DC 
per una politica ancora pe§-
giore di quella attuale. La ri
duzione complessiva dell'area 
di queste forze di destra e 
una condizione per awiare 
una svolta politica al Campi
doglio: e per raggiungere que
sto obiettivo occorre lavorare 
a contatto diretto con questi 
elettori, non avere pregiudizi, 
respingers la provocazione e la 
rissa. mostrare a tutti il vero 
volto del nostro partito. Biso
gna dawero fare breccia a 
destra. 

Ai compagni ed agli elettori 
socialisti noi facciamo un di-
scorso assai semplice, e pro-
poniamo un confronto ed un 
dialogo. II PSI si mostra as
sai a disagio nell'attuale mag
gioranza capitolina: e tuttavia 
vi resta. E' una contraddizione 
che secondo noi va risolta nel 
senso di un piu deciso impe-
gno uniiario e per una svolta 
politica in Campidoglio. Vo-
gliamo discutere i termini di 
questa svolta di fronte agli 
elettori, perche essi possano 
scegliere con cognizione di 
causa. Le ambivalenze non 
possono durare a lungo. 

II nostro Partito, a Roma, 
ha tutte le carte in regola per 
fare questo discorso agli elet
tori; ha una forza, una capa-
cita, un grado di unita tali da 
essere in condizione di ottene-
re un nuovo, grande successo 
elettorale, 

< > > 

Ultime sedute dei Consigli comunale e provinciate: il 13 giugno si vota 

i baraccati di Tiburtino I I I mentre protestano sulla piazza del Campidoglio prima di essere ricevuti in aula 

Forte impegno di lotta degli edili per I'occupazione 

TRASFORMARE IN CANTIERI 
TUTTE LE AREE DELLA 4 6 7 » 

Primi successi nei confronti della Sogene, della Cogeco e del Comune annunciati al 
direttivo della FILLEA-CGIL — Oggi convegno sul I'occupazione nella Pantanella 
occupata — In corteo i ferrovieri — Manovre paternalistiche messe in atto alia FIAT 

SCI0PER0 A FIUMICIN0 I servizi di rifornimento, 
di carico e scarico delle 

merci sono rimasti bleccati ieri per lo sciopero dei dipendenti dell'ASA, dalle 11^0 alle 15,30. 
Numerosi viaggiatori sono stati costretfi a scendere dagli aerei servendosi dei portelli di 
emergenza. I 14M lavoratori dell'ASA, azienda appaltatrice, si battono per la settimana corta, 
un nuovo inquadramento degli impiegati e una serie di indennita. Le rivendicazioni, che 
intaccano direttamente le condizioni di sfruttamento su cui prospera I'azienda, hanno trovato 
la piu netta intransigenza da parte della direzione. La prima fase della agitazione si con-
cretizzera in 100 ora complessive di sciopero (finora ne sono state effettuate 60). La bat
taglia dei lavoratori metfe direttamente in discussione la gestione privata dei servizi basata 
su pesanfissime condizioni di lavoro e sulla mancata sicurezza dell'occupazione soprattutto 
nei periodi cosiddetti di c bassa ». Nella foto: lavoratori dell'ASA in sciopero 

Un malato fuggito da una casa di cura a Genzano 

Agonizza per ore nel burrone 
Vi era caduto per disgrazia — Ha tentato invano di risalire la china 
Un commerciante, fuggito un 

mese Ta da una casa di cura 
di Genzano. e stato tro\ato ca 
davcrc in fondo ad un bur
rone: non e improbabile che 
abbia agontzzato a lungo. senza 
che nessuno lo vedesse e po-
tesse soccorrerio. Si chiamava 
Antonio Grandinetti. aveva 51 
anni ed abitava a Nicastro 

L'uomo era stato ricoverato 
il 21 marzo scorso nella clinica 
«Von Sibenthal > di Genzano 
per una serie di gravi disturhi 
mentali. Scomparve sette giomi 
piu tardi nascondendosi. sosten-
ne la direzione della clinica, 
tra un gruppo di degenti rneno 
gravi ai quali era stata data 
I'autorizzazione a recarsi in 
paese per qualche ora. Inutih 
erano risuitate tutte le ncerche 
della pohzia; inutilmente fu an 
che scandaghato il vicino iago 
di Nemi. 

Ieri sera, per caso, un sot-
tufficiale del commissariato di 
Genzano ha notato un corpo 
umano in fondo ad un crcpac-
cio profondo una decina di me-
tri nei pressi appunto del (ago 
di Nemi. 

Inaugurate) il 

centre idrico 
di villa Pamphili 
II parco di Villa Pamphili, 

acquistato recentemente dai 
comune e che sara aperto al 
pubblico fra giorni, e stato 
visitato ieri dai giomalisti e 
dalle autorita capitoline. La 
dott. Paola Hoffman, della 
Ripartizione Antichita, ha illu 
strato al sindaco e a tutti : 
present! le zone monumentalI 
del parco. Come si sa l'area 
che verra aperta al pubblico 
e quella che ha gli ingressi 
dalla - porta San Pancrazio. 
L'altra parte della villa, quel
la che si trova al di la della 
via Olimpica, da quattro anni 
e parco pubblico. 

Nella mattinata di ieri e 
stato inaugurato anche il Oen-
tro idrico di villa Pamphili, 
realisato dall'ACEA. 

Dibattito 
sulla rendita 

fondiaria 
Nella facolta di Arcbitettura 

si e tenuta ieri un'assemblea 
studentesca sul tema: « Rendita 
e profitto nella societa capita 
listica». orgamzzata dalla cel-
lula comumsta con I'lnlervento 
del compagno Bruno Roscani. 
segretano conredcrale della 
CGIL. Tra i circa 150 student! 
intcrvenuti si e sviluppato un 
dibattito aperto e a volte aspro 
che ha permesso una verifica 
estremamente proficua e un con 
fronto tra le vane posizioni esi-
stenti aH'interno del Movimento 
studentesco. 

Nei prossimi giomi conttnucra 
in facolta il lavoro della eel-
lula per approfondire I'analisi 
dei problemi e far avanzare 
un collegamcnto concrcto degli 
studenti con le masse popolari 

La forte lotta condatta da
gli edili romani per I'occu
pazione e una diversa condi
zione di lavoro nei cantieri, 
ha raggiunto dei primi impor-
tantissimi successi: da una 
parte l'inizio di concrete trat-
tive con la Cogeco e la So-
gene, le piu grosse imprese 
del settore, dall'altra 1'assicu-
razione da parte della Giunta 
che verranno assegnate le 
aree della 167 per un totale di 
4 milioni di metri cubi. « Si 
tratta di trasformare in can
tieri questi terreni — ha det-
to il compagno Betti, segre-
tario provinciale, durante il 
direttivo della FILLEA svolto-
si ieri con la partecipazione 
del compagno Giorgi, segre-
tario nazionale della Fillea. — 
Non possiamo accettare nes-
suna pausa e tanto meno nes-
suna promessa elettoralistica». 
Su questo obiettivo si muove-
ra tutta la categoria nei pros
simi giomi. 

II direttivo ha anche annun-
ciato dentro la prima meta 
del prossimo mese una gior-
nata di lotta a Iivello regio-
nale. Inoltre importanti ini
ziative unitarie sono state 
prese: e stato chiesto un se
rio e foncreto confronto a tut
te le forze poltiche sui pro
blemi della casa e dell'occu
pazione dei lavoratori, un 
incontro col ministro Donat 
Cattin per quanto riguarda il 
collocamento, un appello al 
ministro Lauricella perche 
tenga fede agli impegni assun-
ti durante Io sciopero provin
ciale. nel gennaio scorso. 

PANTANELLA — Oggi po-
meriggio si svolge airinterno 
della Pantanella occupata un 
convegno sui problemi delle 
fabbriche occupate e in gene-
rale della crisi dell'occupa
zione nella provincia. Parte-
ciperanno anche i lavoratori 
deU'Aerostatica, l'altra azien
da occupata. Interverranno i 
segretari dei sindacati di ca
tegoria, le organizzazioni cz-
merali CGIL, CISL e TJIL. 
esponenti delle forze politiche 
democratiche. Sono stati in-
vitati anche i rappresentanti 
del governo e in particolare 
dei ministeri competentL 

FERROVIERI — E* in cor-
so lo sciopero dei ferrovieri 
per rivendicare 1'approvazio-
ne rapida della legge per la 
eliminazione degli appalti. La 
lotta e articolata attraverso 
scioperi di mezz'ora per i fer
rovieri (dalle 9.30 alle 10, dalle 
15.30 alle 16 e dalle 22,30 alle 
23) e di 24 ore per i lavora
tori degli appalti. Stamane i 
lavoratori m sciopero sfile-
ranno in corteo da piazza Vit-
torio al Ministero dei Tra-
sporti. 

PULIMENTO — E' iniziato 
lo sciopero dei 12 mila dipen 
denti delle imprese di puh-
mento che durera fino a do-
mani e dopodomani. Oggi i la
voratori muoveranno in corteo 
da piazza Vittorio al ministe
ro del Lavoro. 

FIAT — Alia vigilia del prt-
mo sciopero per la vertenza 
del gruppo FIAT, ieri la dire
zione ha messo in atto mano
vre discriminatorie e paterna
listiche chiaramente tendenti 
a dividere i lavoratori: al cen 
tro di Grottarossa sono stati 
assegnati passaggi di categoria 
a tre impiegati e a 5 operai. 
noti ai lavoratori come cru-
miri che si sono sempre di-
slinti nell'azione di sabotag-
gio degli scuiperi e delle lotte 
sindacali Inoltre sono state 
assegnate numerose • 128» e 
anche alcune «127 » in modo 
discriminatorio, senza rispet-
tare la priorita delle preno-
tazioni. Oggi i lavoratori scio-
perano per 4 ore dalle 12,15. 
Alle IS si sono dsti appunta-
mento sotto gli ufflci di via-
le Manzonl. 

Protestano 
i baraccati 

Nell'aula di Giulio Cesare numerosa delo-
gazione dai Tiburtino III — A Palazzo Va-
lentini approvato il riassetto dopo una 
manovra clientelare dei socialdemocratici 

II drammatico problema del
la casa e stato nuovamente 
portato in Campidoglio. alia 
vigilia dello scioglimento del 
Consiglio comunale. Una folta 
delegazione di inquilini delle 
case popolari fatiscenti dl Ti
burtino III, dopo avere ma-
nifestato sulla piazza del Cam
pidoglio e nell'aula di Giulio 
Cesare. e stata ricevuta dai-
l'assessore Cabras, present! i 
compagni Tozzetti, consigliere 
comunale e Gerindi dell'Unio-
ne inquilini. La delegazione ha 
chiesto che l'amministrazione 
comunale si impegni a por-
tare a rompimento al piu pre 
sto il piano di zona della 167 
per il risanamento delle abi-
tazioni fatiscenti. In attesa 
della costruzione di nuovi al-
loggi e stata chiesta una im-
mediata sistemazione delle fa
miglie in case vere e proprie 
da requisire fra i trentamila 
alloggi ancora sfitti a Roma. 
L'assessore Cabras non ha pre-
so alcun impegno concreto. 

Mentre si svolgeva l'incontro 
con la delegazione di Tiburti
no III il Consiglio comunale 
approvava una serie di deli-
berazioni, alcune delle quali 
portate in fretta e furia dal
la Giunta in aula e riguar-
danti diverse convenzioni ur-
banistiche con note imprese 
edili romane, fra le quali 
quella del comprensorio «Ci-
necittta Sud» con le impre
se Manfredi e Pinerolo. Con
tro le delibere hanno votato 
i comunisti e i rappresentanti 
del PSIUP. 

E' stata anche approvata la 
delibera che prevede la costi-
tuzione del consorzio tnspor-
ti pubblici del Lazio fra il 
Comune di Roma e le provin
ce di Roma, Viterbo e Fro-
sinone. II consorzio dovra da
re una diversa fisionomia giu-
ridica alia Stefer inserendo 
I'azienda pubblica in un con-
testo regionale. II compagno 
Bencini ha detto che il grup
po del PCI si asteneva dalla 
approvazione della delibera 
perche la Giunta non ha vo-
luto modificarne alcune parti. 

Nel corso della seduta e 
stata approvata' la delibera 
che dona a Paolo VI un ter
reno comunale ad Acilia, per 
la costruzione di 100 alloggi 
ai baraccati. 

Ieri sera si e avuto anche 
il Consiglio Provinciale. 

L'ultima riunione e stata 
caratterizzata da forti contra
st! nella maggioranza. La frat-
tura del centro-sinistra e av-
venuta suil'approvazione del
la delibera per il riassetto del
le retribuzioni e delle qualifi-
che dei circa tremila dipen
denti della Provincia. Demo
cristiani e socialdemocratici 
— il PSI, come e noto, non e 
rappresentato a Palazzo Va-
lentini — si sono scontrati 
sulla sistemazione delle car-
riere che riguardavano alcu
ni funzionari (le elezioni so
no prossime e gli argomenti 
clientelari si accentuano e tor-
nano a prendere il soprav-
vento nei partiti della mag
gioranza). 

La riunione in aula e stata 
a lungo sospesa e solo dopo 
faticose trattative tra i capi-
gruppo si e arrivati ad un 
accordo che ha portato alia 
approvazione della delibera. I 
punti qualificanti del riasset
to riguardano gli aumenti di 
stipendio (che vanno dai 12 
per cento al 25 per cento, 
con decorrenza primo luglio 

1970) e I'abbreviamento delle 
carriere. La spesa complessi
va e di un miliardo 212 mi
lioni 624 mila lire. 

I consiglieri comunisti hart 
no votato a favore della deli 
bera, presentando pero emen-
damenti a favore di autlsti. 
bidelli e personale ospedaliero. 
Solo la proposta che riguar-
dava gli autisti 6 stata par-
zialmente accolta dalla mag
gioranza; le altre due invece 
sono state respinte. 

In apertura di seduta e sue 
cessivamente al voto sul rias
setto il compagno Marietta ha 
rinnovato l'invito alia Giunta 
di sottoporre all'approvazione 
del Consiglio le delibere per 
la nomina dei consigli di am 
ministrazione degli ospedali 
regionali. provincial! e di zona 

La Provincia e il Comune di 
Roma devono deslgnare i loro 
rappresentanti nel Consiglio di 
amministrazione desli Ospeda 
li riuniti. nell'osnedale oftal-
mico e in quello pediatrlco 
di Ariccia. entro il 28 prossi
mo (termine di scadenza del-
l'attivita delle assemblee elet 
tive). 

II presidente Ziantoni dopo 
aver dichiarato di non essere 
riuscito a prendere accordi 
con il sindaco di Roma e con 
il presidente della Regione. 
ha dimostrato anche l'assenza 
di volonta politica da parte 
della DC P dei suoi alleati 
alia Provincia per quanto ri 
guarda la nomina dei cors' 
glieri adi osDedali provincia' 

AH'inizio della seduta. m-
una grave dec's'one. il pros 
dente Ziantoni si prq poi - fi 
tato di rendere not' i ri~ultat 
dell'inchiesta condotta da unr 
commissione consiliare sullo 
ospedale psichiatrico « Ancellr 
di Guidonia ». Ad una precisa 
richiesta del compagno Agosti 
nelli, che aveva chiesto che 
i risultati venissero immedla 
tamente discussi in aula. Zian 
toni ha ribattuto con un no 
affermando che la Giunta 
prendera atto dei risultati P 
che copie verranno inviate a 
casa dei vari consiglieri. 

Secondo alcune informazio 
ni, cofnunque; la commissione 
d'inchlesta avrebbe accertato 
una serie di irregolarita e di 
deficienze denunciate piu vol 
te dai nostri compagni e cioe 
cattiva assistenza ai malati-
scarsita di personale (molt'-
del quale non e specializzato1 

sfruttamento dei malati. er-

O g g i la consegrta 

Pubblico nel 19? 
il parco 

di Castelporzianc 
Come piu volte annunciato. il 

presidente Saragat doncra la 
tenuta di Castelporziano alia 
popolazione di Roma. La ceri 
monia della consegna dovrebbc 
avevnire oggi. Insieme con gli 
atti verranno trasmessi all'am 
ministrazione capitolina anche 
i progetti e gli studi per la 
trasmrmazione della tenuta in 
parco pubblico. 

Secondo le previsioni il parco 
diverrebbe pubblico non prima 
del 1980. ad eccezione di un;i 
fascia per I'accesso al castello. 
che rimarra di proprieta dc 
maniale. 

Nessun accordo su programma e Giunta 

II centro-sinistra 
paralizza la Regione 

II centrosinistra e definiti-
vamente in rotta alia Regione. 
Nella riunione tenuta ieri sera 
(la seconda nel giro di venti-
quattro ore) i rappresentanti 
del quadripartito si sono la-
sdati senza avere raggiunto 
alcun accordo. 

Nella seduta del Consiglio 
regionale convocata per do-
mani pomeriggio a Palazzo Va-
ientini con all'ordinc del gior-
no la elezione del presidente e 
della Giunta. e certo che la 
vecchia maggioranza di centro
sinistra non potra essere rimes-
sa in piedi. In una dichiarazio 
ne nlasciata alia stamna il 
capoRruppo della Regione Del-
I'Unto ha detto che nessun ac
cordo e oggi possibile con una 
DC chiusa e arroccata come e 
stato dimostrato nella recente 
riunione del Consiglio nazionale. 

La DC sta ora cercando di 
perdcre temoo lasciando la 
Regione priva di governo fino 
alle elezioni amministrative del 
13 giugno. 

Nella nunione didomani in 
fatti la seduta. secondo i suoi 
disegni, si dovrebbc limitare 
al dibattito politico sulla erisi. 
nnviando di sette giorni le ele 
zioni del presidente e della 
giunta. Nella prossima setli 
mana verrebbe rieletto solo il 
presidente Mechelli nnviando 
quindi la nomina della Giunta. 
E cosi via fino al 13 giugno. 
Una grave manovra che mette-
rebbe la Regione in una specie 
di limbo paralizzandole ogni at
tivita. 

il partito 
Pisoniano, 20,3f (Magrini); 

Rocca Priora, 19,39; U. Scatto-
ni, 20,3*, riforma diritto ffami-
Hare (A. Pasqvali); Romanina, 
19, ass. femminile (T. Costa); 
Genzano, tt,3#, cellnla E.L.; 
Ponte Milvio, 17^0, attivo fem
minile (Granone); S. Paolo, 
17,30, ass. femminile (Marisa 
Rodano); Tufello, 15,30, assem
bles femminile (Adrians Ro-
moli). 

C D . — Ardeatina, 20; Fiumi 
cino. I t (Ralli); Comunali, 17; 
N. Franchillucci, 1»,30 (Micuc-
ci); Guidonia, 19,30 (Cirello); 
ATAC, 16^0 e segreteria eel-
lula (Panatta). 

CORSI — Aguzzano, 19 (Vel-
laccio). 

ZONE — Nord, 20, Trionfale 
segreteria zona; Est, 19, in Fe-
derazione Comm. Urbanistica. 

ZONA OVEST - Domani, 
11^0, a Garbatella riunione del 
direttivo di zona allargato ai 
segretari di sezione e all'attivo 
delle cellule aziendali. 

PROIEZIONI - Continua o» 
gi, alle I I , presso la Fsdera-
zione II corso per I compagni in 
caricatl dalle sezfoni per le 
proietioni dei film nel corso del
la campegna elettorale. 
FGCI 

ATTIVI DI ZONA - Nord e 
Salaria, I I , Trionfale (Balduc-
ci) ; Ovest, 17,30, Garbatella 
(Cossutta). 

FGCI - Tutti I clrcoll devono 
passare In Fedaraziona pwr ri-
11 rare urgente malarial* 4 pro
paganda. 


